

Mr le Préfet, Mr le Président du cg65, Mmes et Mrs les maires, Mmes et Mrs, chers amis, merci d'avoir accepté notre invitation, d'être présents ce soir, et de nous encourager ainsi à poursuivre nos actions de solidarité.

Merci à Mme Ducos et aux trois enfants de Louis Ducos d'avoir donné leur accord pour identifier cet espace à son nom et en son honneur.

Merci à Aline et Michelle qui ont bien voulu prendre la responsabilité du fonctionnement de cet espace en l'aménageant avec goût et en accueillant tous les visiteurs chaleureusement comme le font Christine, Hélène, Laurent, Nanou, Odile, Pascal, Lydie et Sylvie depuis le 9 Mai, jour d'ouverture de cet espace au public.

Merci au Crédit Agricole qui nous a attribué une aide de 3150 € à l'occasion de notre emménagement dans ce local.

Merci aux artisans qui ont participé à l'aménagement de ce local, à Mr Guinle l'électricien, à Mr Gaillat le plombier, à Mr Carrieu pour l'enseigne, à Solidar'meubles pour la peinture, à Mr Agro, architecte, qui nous a apporté gracieusement ses conseils, à la commune de Tarbes qui nous a passé des annonces sur ses panneaux d'information numériques et à PHD diffusion imprimeur qui nous a offert les cartons d'invitation que vous avez reçus.

Merci à nos voisins commerçants et habitants qui nous ont accueillis chaleureusement dans leur quartier

Nombreux sont ces remerciements, car ils sont significatifs de la solidarité nécessaire à la réalisation de tels projets, toute aide ou participation, si minime soit-elle contribue à sa réussite. Afin de n'oublier personne je remercie ce soir toutes les personnes qui ont mis « la main à la pâte » et elles sont nombreuses à n'avoir pas été citées nommément.

Merci à Mr le Prefet et à Mr le Président du conseil général qui ont bien voulu nous encourager et nous honorer en inaugurant aujourd'hui « Le Grenier-espace solidarité Louis DUCOS »

Merci enfin aux services de l'Etat et du Conseil Général de nous avoir incités à nous engager dans cette aventure, dont nous espérons ensemble qu'elle sera bénéfique à la pratique de la solidarité.

La genèse de ce projet est en effet directement liée aux difficultés rencontrées pour assurer l'équilibre des comptes de notre atelier chantier d'insertion Solidar'meubles depuis 2009, atelier qui par ailleurs, joue entièrement son rôle d'accompagnement et d'insertion. Alors que nous avons constaté, dès 2006, combien il était difficile de recueillir les 20000€ de recette annuelle nécessaires à la pérennité de fonctionnement de Solidar'meubles, nous nous sommes engagés en 2008 dans l'Association pour un Développement Equitable Local, avec le commerce équitable 65, l'AMAP Val d'Adour, le GAB 65, et Paysans des baronnies, afin d'ouvrir une boutique commune susceptible d'améliorer nos recettes. Cette expérience qui a duré de Novembre 2008 à Décembre 2010 a été un échec cuisant, non seulement nous n'avons pas amélioré nos recettes mais les recettes de la boutique commune ont été, pour Solidar'meubles, inférieures aux charges correspondantes.

Dans le contexte de fin 2010 et de la préparation des budgets d'insertion 2011, les solutions d'extension de l'activité de solidar'meubles à la tenue d'un espace comme celui-ci par l'atelier, n'ont pas pu être retenues.

C'est ainsi que la Fédération du Secours Populaire Français s'est trouvée dans l'obligation de trouver une solution si elle voulait pérenniser le fonctionnement de Solidar'meubles après deux années successives déficitaires (2009 et 2010).

Nous souhaitons collectivement que cet espace joue pleinement son rôle de collecte financière pour la solidarité.

J'entends fréquemment parler à son propos de boutique, de magasin,... Comme vous pouvez le constater à son appellation, cet espace n'est pas un commerce. Il en a toutes les apparences, son aménagement contribue à cette assimilation à un commerce et pourtant il ne l'est pas. Chaque visiteur qui se procure un objet ou un meuble participe financièrement à la solidarité pratiquée par le Secours populaire. La participation à la solidarité demandée sur les étiquettes est une participation minimum, il ne s'agit pas d'un prix car tout visiteur peut nous donner une participation à la solidarité supérieure à celle demandée. Pour nous les visiteurs ne sont pas des clients, mais bien des

donateurs potentiels qui participent à la pratique de la solidarité du Secours populaire. Cette distinction n'est pas seulement sémantique, car dans la réalité c'est bien avec cette collecte de moyens financiers, que nous pourrions ou non, financer les nombreuses actions de solidarité du Secours populaire, maintenir l'accueil de salariés en insertion à Solidar'meubles et maintenir aussi les trois emplois permanents de l'atelier.

Nous ne sommes pas un commerce et cependant nous devons développer les mêmes qualités d'accueil et nous avons les mêmes besoins de publicité et de communication qu'un commerçant. Depuis 2005, année de création de Solidar'meubles, nous multiplions, dans la mesure de nos moyens, les actions d'information et de communication, y compris sur internet, mais cela s'avère insuffisant. De nombreuses personnes découvrent toujours l'existence de Solidar'meubles. Dans ce contexte et pour donner à cette inauguration tout son effet, je vous sollicite pour participer selon vos possibilités et votre désir, à donner un peu de votre temps au Secours populaire en distribuant chez les commerçants les plus achalandés de votre entourage, de nombreux exemplaires du prospectus à votre disposition dans cette salle. N'hésitez pas à en prendre un paquet conséquent et à le distribuer généreusement autour de vous et contribuer ainsi à faire connaître l'existence de solidar'meubles et du secours populaire.

Je souhaite que « Le Grenier – espace de solidarité Louis Ducos » devienne le lieu de rencontre des donateurs et des bénévoles du Secours populaire avec les habitants de l'agglomération et plus largement du Département des Hautes Pyrénées désireux de pratiquer la solidarité. J'en appelle à votre bonne volonté pour nous aider à ce qu'il devienne ce lieu de rencontre et d'information dont serait fier notre regretté fondateur Louis DUCOS dont Malika va vous parler en présence de son épouse et de ses enfants.

Merci de votre attention, les besoins de solidarité augmentant de façon considérable ces derniers temps, les statistiques alarmantes de 2009 présentées à la télévision sont largement dépassées aujourd'hui, souhaitons au Grenier du Secours populaire de vivre aussi longtemps que nécessaire à ces besoins de solidarité.

Bravo aux bénévoles qui en assurent le fonctionnement, ils méritent vos encouragements et vos félicitations, merci de le leur manifester par vos applaudissements.